



校長室の窓から

校長 飯塚博文

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。

256 2月28日(金)

「6年生ありがとうの会」が行われました。卒業前にこうして全校児童が集まったこと、感謝の気持ちを伝えてもらったこと、本当に嬉しいです。卒業への実感が高まったことと思います。「6年生にありがとうを伝えたい」そんな想いが満ちあふれた時間でした。1年生から5年生にとって、6年生は「憧れ」であり、目標となる存在です。そして、いつの日か「憧れるのはやめましょう」のごとく、越える存在になって欲しいものです。今日は、とても素敵な時間でした。ありがとう。

255 2月27日(木)

雨が降らない日が続いています。ここ数日、校庭ではスプリンクラーを使用したり、ホースで水をまいたりしてきましたが、校庭全体を網羅するまでにいかず、すぐに乾いてしまいます。そこで、教頭先生が試行錯誤を重ね、効果的なホース型スプリンクラーを開発しました。子どもたちの活動前に効果的な役割を果たしています。

254 2月26日(水)

先日、学校保健会にて、医師会の先生から「子どものメンタル系の不調」について、話がありました。コロナ禍以降、子どものメンタルの不調が多いとのことでした。鬱症状、不眠症、幻覚・幻聴など、診断に訪れる子どもが多いそうです。本校でも、理由がわからず不調に陥っている子どもも少なくありません。子どもたちを追い込むことなく、寄り添い解決への糸口を探りたいものです。

253 2月25日(火)

24日、大阪マラソンが行われました。初マラソン日本最高記録を出した近藤選手。陸上を始めた中学時代からマラソンを意識してきたそうです。高校、大学では際だった記録は残せませんでした、「距離が伸びれば強くなる。『絶対にマラソンまでやってやる』と。自分に対する期待だけでやってきた」そうです。自分に対する期待。中学校時代の夢を果たした25歳から教わった、60歳の昼下がりでした。

252 2月21日（金）

今日は、日本を代表する文豪の偉大な功績を称える日です。1911年2月21日、当時の文部省がこの文豪に文学博士号を授与しようとしたところ、「自分には肩書きは必要ない」と辞退したことに由来し、制定されました。『吾輩は猫である』『坊っちゃん』『草枕』『こころ』など、有名な作品のタイトルを思い浮かびます。さて、この文豪の名は？

251 2月20日（木）

2年生、4年生、6年生の授業参観・懇談会を行いました。昨日に続き、多くの保護者の皆様に来校していただき、ありがとうございました。2日間を通して、子どもたちの様子はいかがだったでしょうか。4月から見てきた者として、一人一人の成長を嬉しく思うと共に、教師として、子どもたちと共に歩めたことに心から感謝の気持ちで一杯です。卒業式、修了式まで、まだまだ成長する子どもたちとの時間を大切にしていきます。

250 2月19日（水）

なかよし学級・みのり学級、1年生、3年生、5年生の授業参観・懇談会を行いました。多くの保護者の皆様に足を運んでいただき、ありがとうございました。また、懇談会にも多くの保護者の皆様に参加していただき重ねてお礼申し上げます。子どもたちはいつもと違って、緊張気味だった子が多かったような気がします。みんな、がんばりました。

249 2月18日（火）

理科委員会主催の「スライムづくり」がロング昼休みに理科室で行われました。1・2年生対象で各クラス、人数を限定して実施しました。5・6年生の理科委員が中心になって、作り方を優しく説明していました。こうした委員会の自主活動、とても嬉しく思います。参加した子どもたちの笑顔がとても素敵でした。

248 2月17日（月）

暖かさに誘われて、職員玄関近くの池に、子どもたちの人気者（たぶん？）が姿を現しました。優雅に平泳ぎを披露したり、水面から顔（眼）を出したり、……。久しぶりの姿に、そばを通る子どもたちの関心を引きつけていました。春の訪れを告げるできごとですが、明日からはまた、寒くなるとの予報が出ています。冬が帰るのはいつになるのでしょうか？

247 2月14日（金）

体育館空調工事が終了しました。それに伴い、体育館に暖をもたらししていた石油ストーブの役割もなくなりました。灯油倉庫にあった灯油については、近隣の小学校に配付し、有効活用しました。本校においても、ストーブからエアコンに変わりますが、決められた設定温度に従い、効果的に使うよう、共通理解を図っています。1週間、お疲れ様でした。今日は、帰り道、ちょこっと、立ち寄って帰ろうと思っています。

246 2月13日（木）

明日14日（金）は、有価物回収日です。有価物回収運動は**鎌ヶ谷市からの委託事業**として行っています。「学校が中心として行っている」「PTA活動の一環として行っている」と思われている保護者も多いのではないのでしょうか。以前にも触れましたが、市はこの運動の主体となっているPTAに対して、回収量に応じた奨励金を交付しています。この、奨励金が子どもたちに関わることに使われ、子どもたちに還元されています。ご協力のほど、よろしくお願いします。

245 2月12日（水）

「鎌小の子どもたちは、いつも一生懸命に掃除をします」この2年間、子どもたちの掃除の時間の様子を見ていて、いつも感心しています。鎌ヶ谷小学校自体、伝統のある学校である反面、施設の老朽化は拒め無いところですが、そんな中、子どもたちは清掃活動に励んでいます。施設については、市にお願いすること、学校ができること、保護者にお願いすること等を整理して、今後とも進めてまいります。「美」には遠い古い校舎ですが、心の「美」は磨き続けたいです。

244 2月10日（月）

1年生の数名が、校長や副校長先生へのインタビューのために校長室

にやってきました。校長室の扉をノックし、「失礼します。校長先生（副校長先生）はいらっしゃいますか。」「今、お時間よろしいですか」インタビューが終わると、「質問に答えていただき、ありがとうございました。」初めは、少々緊張気味でしたが、立派な姿に感心しました。実の場での学び、とても有意義な時間です。

243 2月7日（金）

「校長室の窓から」について、「もっとホームページのわかりやすい場所に載せていただきたい」という貴重な声が届きました。PCですと、わかりやすい場所にあるのですが、スマートフォンですと、相当下部に位置づけられています。ゆえに、右上メニュー印  より、「配布文書」または「配布文書一覧」から入っていただけるように設定してあります。よろしく申し上げます。読んでいただいていることに感謝申し上げます。

242 2月6日（木）

今月下旬に予定しています「6年生ありがとうの会」に向けて、さまざまな取組が行われています。在校生からのメッセージで綴られたスローガンの掲示物も仕上がりつつあります。そういえば、各学年の子どもたちからの6年生への感謝の気持ちに混じって行われる職員の出し物ですが、……。噂によると、この日に向けて、始動したとのこと。はたして？

241 2月5日（水）

昼休み、私の隣では、縄跳びに励んでいる子どもがいました。二重跳びのフォームがとても綺麗で、回数も容易に重ねていました。今、挑戦している技が二重あや跳びだそうで、1回は跳べるのですが、2回目が大きな壁となって立ちはだかっているようです。何度も挑戦し、もう少しという所まできてはいるのですが……。努力を重ねたあげく、2回目が跳べたときのうれしさは格別でしょう。その表情が見られるまで、もう少し！

240 2月4日（火）

昨日の入学説明会での一コマです。PTAの説明の中で、PTAの役員さんから、「不審者情報が流されると同時に、学校の先生方が子どもの下校時に校外に出て、安全パトロールをしてくださいました。また、多くの保護者が同様にパトロールを兼ねた送迎を行ってくれました。」と称賛の言葉を添えた説明がありました。先生方や保護者の皆さんへの励みとなりま

す。失敗もありますが、子どもたちのためにがんばっています。

239 2月3日（月）

令和7年度新1年生の保護者対象の入学説明会を行いました。説明会が行われる前、体育館には5年生の姿がありました。会場の設営のお手伝いに駆けつけてくれました。どの子どもも作業に熱心に取り組み、仕事を探しては動く姿に感心しました。説明会後の後片付けも同様に、その働きぶりによって、短い時間で片付けました。4月からの最高学年としての自覚と責任が徐々に芽生えています。

238 2月2日（日）

「福は内、鬼は外」節分です。節分というと、2月3日のイメージがありますが、2月2日の節分は4年ぶりだそうです。前は21年でしたが、当時は、「節分が2月2日になるのが1897年以来、124年ぶり」ということで大きな話題となりました。立春の日がずれることで起こる、節分のずれ。なぜ起こるのか？調べてみてください。明日は立春です。となると、今日はある意味、大晦日ですね。